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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO 
CENTRO DE EDUCAÇÃO (CE), DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO (UFES), REALIZADA NO DIA DEZOITO DE FEVEREIRO DE DOIS MIL 
E VINTE E UM (18/02/2021), PRESIDIDA PELO PROFESSOR DR. 
REGINALDO CÉLIO SOBRINHO, DIRETOR DO CENTRO DE EDUCAÇÃO (CE),  
COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES CONSELHEIROS: ANDREA ANTOLINI 
GRIJÓ, VICE-DIRETORA DO CENTRO DE EDUCAÇÃO; REGINA GODINHO 
DE ALCÂNTARA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE LINGUAGENS, CULTURA 
E EDUCAÇÃO (DLCE); INES DE OLIVEIRA RAMOS, CHEFE DO 
DEPARTAMENTO DE TEORIAS DO ENSINO E PRÁTICAS EDUCACIONAIS 
(DTEPE); MARGARETE SACHT GÓES, COORDENADORA DO COLEGIADO 
DO CURSO DE LICENCIATURA EM PEDAGOGIA (COLPED); SILVANETE 
PEREIRA DOS SANTOS, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 
LICENCIATURA EM EDUCAÇÃO DO CAMPO; SOLER GONZALEZ, 
REPRESENTANTE DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO DE MESTRADO 
PROFISSIONAL EM EDUCAÇÃO; EDSON PANTALEÃO ALVES, 
REPRESENTANTE DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO; 
ITAMAR MENDES DA SILVA, REPRESENTANTE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO 
NO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE); MARCELO 
LIMA,  REPRESENTANTE SUPLENTE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO NO 
CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE); JACYARA SILVA 
DE PAIVA, REPRESENTANTE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO NO CONSELHO 
DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE); MARLUCE LEILA SIMÕES 
LOPES, REPRESENTANTE SUPLENTE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO NO 
CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE); MARCELO LIMA, 
REPRESENTANTE SUPLENTE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO NO CONSELHO 
DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE); ÉRICA ALCÂNTARA PINHEIRO 
DE PAULA, REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM 
EDUCAÇÃO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO;  
MARIA ANNA XAVIER CARNEIRO NOVAES; REPRESENTANTE SUPLENTE 
DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO DO CENTRO DE 
EDUCAÇÃO; DENIS NUNES MORAES, REPRESENTANTE DISCENTE. 
AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: JAIR RONCHI FILHO, REPRESENTANTE DOS 
NÚCLEOS E LABORATÓRIOS DO CENTRO DE EDUCAÇÃO. Participou da 
reunião o Assistente de Gestão do Centro de Educação, Elias Louzada 
Neto. 

Havendo quórum legal, o senhor presidente, professor Dr. Reginaldo Célio Sobrinho, iniciou a 
sessão às nove horas e vinte e cinco minutos. 1. PAUTA: 1.1. Processo digital nº 
23068.006064/2021-78 - Solicitação do Programa de Pós-Graduação em Educação de supressão 
do inciso III do §5 do artigo 48 do Regimento do Centro de Educação. Parecer da comissão Ad 

https://protocolo.ufes.br/#/documentos/3609402/pecas/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/3609402/pecas/
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hoc. O presidente retomou o contexto da discussão do tema em pauta, sinalizando que após 
discussão em Conselho Departamental foi instalada a Comissão, que se reuniu em duas 
oportunidades. O presidente agradeceu, então, o trabalho desenvolvido pela Comissão, 
destacando a importância do compartilhamento das decisões. Na sequência, a conselheira Érica 
Alcântara Pinheiro de Paula procedeu à leitura do parecer da Comissão. Após a leitura, passou-
se a palavra ao conselheiro Edson Pantaleão Alves, que agradeceu o trabalho da Comissão. O 
conselheiro disse, ainda, que os argumentos apresentados pela Comissão são importantes para 
a reflexão da situação do PPGE, sendo possível observar elementos legais, administrativos e 
acadêmicos que garantem a funcionalidade de um programa de pós-graduação. Diante desses 
aspectos, respeitando o trabalho da Comissão e apesar da necessidade de celeridade neste 
processo, o conselheiro Edson Pantaleão Alves pondera ser importante respeitar o parecer 
apresentado. O conselheiro Itamar Mendes da Silva sugere um ajuste no parecer, pontuando que 
este é um processo administrativo e não um processo legal, retirando, dessa forma, o termo 
“legal” do documento. Disse, ainda, que esse processo abre a possibilidade para que o Centro de 
Educação permita que qualquer docente da Universidade possa compor este programa de pós-
graduação e suas respectivas instâncias, sendo esta a questão central da pauta. A conselheira 
Jacyara Silva de Paiva também registrou o excelente trabalho da Comissão e relatou ser solidária 
ao conselheiro Edson Pantaleão Alves. O presidente ressaltou que a opção pela instalação da 
Comissão, apesar do tempo curto, visou ampliar o debate. A conselheira Andrea Antolini Grijó 
disse que o encaminhamento a ser discutido nesta Sessão é a votação do indicativo da Comissão 
Ad hoc de retorno do processo ao PPGE, para fundamentação, conforme corroborado pelo 
conselheiro Edson Pantaleão Alves. Após ampla discussão, o presidente colocou em votação o 
parecer e indicação da Comissão de reenvio do processo ao PPGE para fundamentação e 
posterior retorno deste para discussão pelo Conselho Departamental, o que o Conselho aprovou 
por unanimidade.  2. INFORMES. 2.1. A conselheira Andrea Antolini Grijó informou sobre a 
necessidade de acompanhamento das alterações na Resolução nº 60/1992-CEPE, principalmente 
pelos representantes do Centro de Educação no CEPE. O conselheiro Itamar Mendes da Silva 
disse que sempre consulta o Conselho Departamental quando há alterações que impactam de 
forma mais profunda o trabalho docente, técnico ou do ensino em si. 2.2. A conselheira Andréa 
Antolini Grijó informou que o Conselho Municipal de Educação de Vitória realizará, nos dias 23, 
24 e 25 de fevereiro, o Seminário “Escola Cívico-Militar e a Possibilidade da Criminalização da 
Escola Pública", com o objetivo refletir e ampliar a discussão acerca do projeto de escolas cívico-
militares do Governo Federal. 2.3 O presidente informou que a Direção do Centro de Artes 
elogiou e solicitou o Regimento Interno do Fórum do Centro de Educação. Nada mais havendo a 
tratar, o senhor presidente declarou encerrada a sessão, às dez horas e vinte minutos. Do que 
era para constar, eu, Érica Alcântara Pinheiro de Paula, secretariando a reunião, lavrei a presente 
ata que, após lida e aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. 
 
 

            _____________________________                ____________________________                                    
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              Érica Alcântara Pinheiro de Paula                           Reginaldo Célio Sobrinho 
             Secretária do Centro de Educação                      Diretor do Centro de Educação 
 
 
 Conselheiros - Titulares: 
 
Andréa Antolini Grijó (Vice-diretora do CE): _________________________________________ 

Edson Maciel Junior (Chefe do DEPS): ______________________________________________ 

Regina Godinho de Alcântara (Chefe do DLCE): _______________________________________ 

Ines de Oliveira Ramos (Chefe do DTEPE):___________________________________________ 

Margarete Sacht Góes (Coordenadora de Curso - Pedagogia): ___________________________ 

Silvanete Pereira dos Santos (Coordenadora de Curso - Lic. Ed. Campo): ___________________ 

Iguatemi Santos Rangel (Coordenador de Curso - Pedagogia - EAD): _____________________ 

Edson Pantaleão Alves (Coordenador do PPGE):_______________________________________ 

Soler Gonzalez (Coordenador do PPGMPE): __________________________________________ 

Jacyara Silva de Paiva (Representante - CEPE): ________________________________________ 

Itamar Mendes da Silva (Representante - CEPE): ______________________________________ 

Janaína da Silva Costa Antunes (Diretora do CEI-CRIARTE): ______________________________ 

Jair Ronchi Filho (Coordenador dos Núcleos e Laboratórios do CE): ________________________ 

Maria Anna Xavier Serra Carneiro de Novaes (Representante dos TAES):______________________ 

Érica Alcântara Pinheiro de Paula (Representante dos TAES): ________________________________ 

Denis Nunes Moraes (Representante do corpo Discente): _______________________________ 

Alessandra Reinholz Velten (Representante do corpo Discente):___________________________ 

 

 Conselheiros - Suplentes: 
 

João Assis Rodrigues (Subchefe do DEPS):____________________________________________ 

Keila Cardoso Teixeira (Subchefe do DLCE): ___________________________________________ 

Dulcinéa Campos Silva (Subcoordenadora de Curso - Pedagogia): _________________________ 
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Valter Martins Giovedi (Subcoordenadora de Curso - Lic. Ed. Campo):______________________ 

Douglas Christian Ferrari de Melo (Coordenador adjunto do PPGMPE):_____________________ 

Marluce Leila Simões Lopes (Suplente representante - CEPE): ____________________________  

Marcelo Lima  (Suplente representante - CEPE): _______________________________________ 

Lorrana Neves Nobre  (Representante suplente dos TAES): ______________________________ 

Gabriel Guimarães Nascimento (Representante suplente do corpo Discente): _______________ 

Ully Rodrigues Dias  (Representante suplente do corpo Discente): ________________________ 

 

         
 


